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国乒的强大，从来都不是单单因为运动员的表现，此前国乒的名宿蔡振华、邓

亚萍都曾经多次表示，中国国乒的强大，是因为我们有太多的人在付出，比如

说优秀的教练团队，当对手为了比赛做出100%的准备的时候，我们的教练团

队可以做出200%的准备。

和邓亚萍同年代的乔云萍曾经多次获得女子双打的世界冠军，在退役之后，乔

云萍也是返回了山东省，承担起了乒乓球总教练的角色，在过去的20年里面，

乔云萍用自己的耐心和细心培养出了张继科和陈梦等20多名国家队的球员，特

别是对于性格倔强的张继科，乔云萍在他的成长历程中也起到了非常重要的作

用，当年张继科被国家队退回来的时候，正是乔云萍及时的帮助，才能张继科
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走出了谷底，这也才有了此后乒坛上凶猛的藏獒——张继科，某种程度上来说

，张继科有今天的成就，乔云萍居功至伟，也因为如此，张继科也是对于恩师

心存感恩，但凡是山东体育局的活动，张继科在忙也会回家支持恩师。

乒乓球出身的乔云萍担任了体育局的一把手，这对于国乒和山东乒乓球队绝对

是个好消息，当然这对于藏獒张继科来说可能也是一个迎来回归的机会。如果

是别人，让张继科回归体制，走上一线教练员的岗位，或许会很难，但是面对

曾经帮助过自己许多的恩师，如果乔云萍伸出橄榄枝，张继科还是很有可能会

答应的，而张继科的回归也将大大的增强国乒的影响力和关注度，更好的推动
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中国乒乓球的发展。
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